

## **RAPPORT D'ACTIVITE 2022**

Céligny, janvier 2023

Chères amies, chers amis, Madame, Monsieur,

Suit à une année riche en évènements, le comité de Namaste Gumda se joint à moi pour vous souhaiter à vous et vos proches une excellente année 2023.

Après 2 ans sans voyage au Népal, nous sommes très heureux d'avoir pu nous rendre sur place cette année. Vous pourrez lire ci-dessous un bref résumé de ce voyage qui nous a permis de vérifier la bonne réalisation des projets de ces 3 dernières années.

Notre comité s'est enrichi de deux nouveaux membres, Esther Boissier a repris le rôle de secrétaire et Romain Besse, ancien contrôleur des comptes, celui de membre. L'association quant à elle se porte relativement bien. Au 31 décembre 2022, 76 personnes avaient réglé une cotisation de membre sympathisant, ce qui représente un effectif de 82 membres dans l'association en léger recul de 6 membres par rapport à 2021.

En ce qui concerne nos finances, nous avons pu capitaliser CHF 57'700.- au cours de l'année et CHF 36'500 ont été utilisés pour nos projets. Nous terminons ainsi avec un actif de CHF 26'800.-.

Nous avons toutefois des projets ambitieux et nous ne relâchons pas nos efforts afin de récolter les fonds nécessaires à leurs réalisations. C'est pourquoi, en plus de l'aide individuelle que vous nous apportez, nous souhaitons collaborer avec des fondations, entreprises ou administrations publiques. Si dans votre entourage vous avez connaissance de donateurs potentiels, je me mets très volontiers à disposition pour présenter notre association et nos projets.

Cette nouvelle année ne sera pas de tout repos. Nous allons prochainement terminer le projet de chemins de Yamgaun, ainsi que la réparation de l'installation électrique de Lapubesi, puis il sera temps de mettre toute notre énergie dans le projet de Gumda.

Pour rappel, nous nous sommes engagés à financer la construction d'un « Hostel » bâtiment dévolu à accueillir une quarantaine d'enfants qui résident à la semaine dans l'école du village. Nous disposons actuellement de CHF 21'500.- dévolu à ce projet plus une promesse de don de CHF 11'000.- ce qui représente environ 30% de nos besoins. Bien entendu nous travaillons dur pour trouver la somme restante et nous sommes confiants d'y arriver dans les prochains mois.

En vous réitérant mes meilleurs vœux et en me réjouissant de vous retrouver prochainement, je vous adresse chères amies, chers amis, Madame, Monsieur, mes salutations amicales.

Alain Pipoz

Alain Pipoz Président



# **Rétrospective 2022**

#### Ecole de Piladi

Le projet de Piladi initialisé en 2019 s'est terminé en janvier 2022. La nouvelle école flambant neuve peut maintenant accueillir les enfants dans de bonnes conditions. De nouveaux pupitres également financés par Namaste Gumda meublent les salles de classes. A l'extérieur le mur d'enceinte sécurise le site et la cour a été entièrement réaménagée. Ces travaux auront été notre projet le plus important depuis la création de notre association.

Son coût total se monte à CHF 122'758.- Grâce à un taux de change très favorable, nous avons pu économiser CHF 7'000.- sur le coût initial du projet.

### Voyage au Népal

Une délégation de 3 membres du comité de Namaste Gumda s'est rendue au Népal pour 3 semaines en mars et avril. Nous nous sommes rendus à Chumling dans la Tsum Valley où l'école avait besoin d'une intendante pour s'occuper des enfants qui y logent à la semaine. Après avoir fait connaissance de Mingmar, nous avons accepté de la salarier. Mingmar aura dorénavant la responsabilité de garder les enfants durant la nuit, faire le ménage des dortoirs, s'occuper de la lessive des enfants et aider au service des repas.

Nous avons ensuite pris la route pour le village de Yamgaun, site historique de notre aide au Népal. Nous avons inspecté le projet de WC/douches réalisé en 2021, ainsi que la centrale hydroélectrique mise en service en 2018. Pour cette dernière de menus travaux doivent être réalisés afin de pérenniser l'installation. Lors de cette visite, nous avons décidé de salarier l'opérateur de l'usine qui aura également la fonction d'intendant en charge des sanitaires publics. Les villageois nous ont sollicité pour aménager les chemins du village rendus impraticables lors de la saison de la mousson.

Ce projet après réception de l'étude et présentation au comité a été accepté.

Nous nous sommes également rendus dans le village de Gumda où nous avons été sollicités par les autorités pour le financement d'un Hostel, bâtiment destiné à l'accueil des enfants résidant à l'école. Nous avons visité la structure d'hébergement actuelle, ainsi que le terrain et les infrastructures prévues.

En repartant de Yamgaun nous nous sommes arrêtés dans le village de Lapubesi afin de visiter l'école, car il y a grand besoin de rénover son installation électrique vétuste et dangereuse. Ce projet estimé à quelques milliers de francs sera réalisé par notre ami et ingénieur électricien local Ramesh Rana.

Nous avons ensuite poursuivi notre périple pour rejoindre Piladi et visiter le projet d'école terminé en début d'année. Nous y avons été chaleureusement accueillis pour l'inauguration officielle et avons pu constater la bonne réalisation du projet.

## Yamgaun

Premiers travaux de maintenance de l'usine hydroélectrique de Yamgaun. En juin, les villageois ont réalisé les travaux de sécurisation des transformateurs en construisant une clôture qui évitera que des personnes puissent entrer en contact avec les câbles sous tension; quelques menus travaux de réparation de la conduite ont également pu avoir lieu, ainsi qu'une maintenance périodique de l'ingénieur.

Après réception et étude du devis, le comité a validé le projet d'aménagement des chemins du village. Début août les travaux ont débuté notamment avec la préparation des pierres destinées à la fabrication des marches d'escalier, qui sont taillées dans les blocs de roche à proximité du village et acheminées sur place par les femmes de Yamgaun.

Le projet devra malheureusement être interrompu plusieurs mois en raison de la mousson et des éboulements. Il a pu reprendre en octobre et est maintenant entièrement terminé.

En décembre, notre contact local et ingénieur électricien Ramesh Rana a pu se rendre à l'usine hydroélectrique de Yamgaun pour réaliser les travaux de maintenance dont nous avions convenu au printemps. Il a remplacé plusieurs pièces défectueuses, refait l'étanchéité de quelques vannes et fourni du matériel de réserve.

D'autres travaux de maintenances auront lieu en 2023, comme la peinture de la conduite forcée et la consolidation de la prise d'eau dans le torrent.



### Repas de soutien

Septembre est synonyme du repas de soutien! Une cinquantaine de convives se sont déplacés à la salle communale de Céligny pour partager un moment convivial en l'honneur de notre association. Cette année, changement de cuisinier pour notre traditionnel repas, à la suite du départ définitif en Inde de Samapti et Jurgen, nous avons fait appel à Neha de Zingyfood qui a pris le relais pour nous préparer un plat aux origines népalo-indiennes. Lors de cette soirée, nos convives ont pu découvrir en avant-première notre fim retraçant le voyage du printemps. Ce film est visible sur la plateforme internet Youtube à l'adresse https://youtu.be/W1gmRx\_HkYs

## Aide alimentaire Solakpur

Au début de l'automne, nous avons été approchés par Apsara, amie de Stéphanie membre du comité. Apsara vit à Katmandou et est très active dans le soutien des minorités du pays. Elle nous a sollicités afin de réaliser une action d'aide alimentaire dans le village de Solakpur situé au sud de Katmandou à quelques kilomètres de la frontière indienne. Ce village est habité par la population Musahar, communauté très pauvre et au plus bas du système des castes de cette partie du pays.

Ce sont 2,5 tonnes de vivres qui ont été achetées, acheminées et distribuées par Apsara et Stéphanie en novembre dernier. Cette action a été très appréciée par la communauté qui remercie chaleureusement l'ensemble des donateurs. A noter qu'une action spéciale de levée de fonds a été réalisée à cette occasion, action qui nous a permis de récolter l'entier de la somme nécessaire à cette aide.



## Lapubesi

Lapubesi est un village d'un millier d'habitants situé dans le district de Gorkha, qui se trouve sur la piste pour accéder à Yamgaun. Les autorités de ce village, que nous avons visité au printemps, nous avaient fait part de leurs besoins afin de sécuriser l'installation électrique de l'école qui présentait de grands risques d'accident pour les enfants.

Début décembre Ramesh Rana Ingénieur électricien a pu se rendre au village pour réaliser les premières réparations à l'usine hydroélectrique du village. Il a également pu prendre les références et commander le matériel nécessaire pour réparer les prises et luminaires défectueux. Les réparations auront lieu prochainement.

#### Marché de Noël

Comme à l'accoutumée en décembre, deux weekend ont été dévolus à notre traditionnel marché de Noël. Grace à Stéphanie, membre du comité qui était au Népal début décembre, nous avons pu compléter notre assortiment et offrir un choix étendu à nos visiteurs. Ces 4 jours d'ouverture nous auront permis de récolter un bénéfice net de CHF 1600.-.

## Résultat d'exploitation

Le résultat d'exploitation 2022 se monte à CHF 15'087,45.

Les frais administratifs sont principalement des frais bancaires liés pour une part aux frais d'exploitation du compte postal et d'autres part aux frais de versements de cotisations ou dons au guichet postal.

Les coûts de publicité correspondent à la gestion du site internet, aux coûts de création de notre plaquette de présentation et d'impression de flyers et calendriers.

Nous avons également décidé de défrayer notre représentant local pour ses déplacements et démarches réalisées au cours de l'année.

Résultat d'exploitation 2022			
En caisse au 01.01.2022 11 787,03 CHF			
Passif		Actif	
		Cotisations	4 450,00 CHF
Marché de Noël	289,43 CHF	Marché de Noël	2 004,92 CHF
Repas de soutien	2 324,07 CHF	Repas de soutien	5 000,97 CHF
Shop	1 449,38 CHF	Shop	335,00 CHF
AG	94,75 CHF		
Frais administratif	464,00 CHF		
Frais de représentation	503,90 CHF		
Publicité	984,76 CHF		
		Don	44 092,10 CHF
Projet Aide alimentaire Solak	1 920,00 CHF	Don projet Solakphur	1 830,00 CHF
Projet Ecole Piladi	10 597,38 CHF		
Projet chemins Yamgaon	16 040,00 CHF		
Projet Ecole Lapubesi	1 522,00 CHF		
Projet usine Yamgaun	3 575,84 CHF		
Salaire intendante Chumling	1 750,00 CHF		
Salaire intendant Yamgaun	1 110,00 CHF		
Total	42 625,51 CHF	Total	57 712,99 CHF
Ré	sultat d'exploitation 2022	15 087,48 CHF	
	En caisse au 31.12.2022	26 874,51 CHF	

## 2023

### **Projets**

Comme mentionné en introduction, nous terminons en ce début d'année nos projets débutés en 2022, soit l'aménagement des chemins de Yamgaun ainsi que les réparations de l'installation électrique de Lapubesi. Nous continuerons également de financer cette année les salaires de l'intendante de l'école de Chumling, ainsi que le machiniste de l'usine hydroélectrique de Yamgaun.

En ce qui concerne le projet d'Hostel de Gumda, nous pourrons débuter les travaux dès que nous aurons pu capitaliser la moitié du budget, ce que nous espérons pour le début du printemps. Le dossier complet de ce projet est disponible sur notre site internet. Sur demande nous pouvons vous transmettre un exemplaire papier. Notre objectif est de terminer ce projet pour la fin de l'année 2023.

Si vous avez des questions concernant nos projets, n'hésitez pas à nous contacter, nous nous ferons un plaisir de vous renseigner. De même nous nous déplaçons volontiers pour vous présenter notre projet de Gumda.

#### Activités 2023

Les activités suivantes sont déjà au programme, il est toutefois possible que d'autres événements viennent s'ajouter en cours d'année. Les dates exactes seront confirmées ultérieurement.

Juin Assemblée générale
Septembre Repas de soutien

3. Novembre Voyage au Népal en fonction de nos possibilités

4. Décembre Marché de Noël

A noter que notre boutique permanente de Céligny est ouverte toute l'année sur rendez-vous (contact Alain Pipoz **079 648 84 85**).

#### **Cotisations et Dons**

Comme chaque année, nous avons besoin de votre soutien, notamment par le biais des membres sympathisants qui s'acquittent d'une cotisation annuelle de CHF 50.-. (notre calendrier 2023 est offert à chaque membre sympathisant)

Cette année, nous avons renoncé à l'envoi de courriers accompagnés de bulletins de versement. Comme vous le savez certainement, La Poste a introduit depuis l'automne dernier les QR codes. Ce système bien que très pratique nous pénalise fortement! En effet, pour chaque versement au guichet, nous sommes très fortement taxés, ce qui n'est pas l'objectif d'une association telle que la nôtre.

Nous vous invitons donc à verser vos dons ou cotisations par virement bancaire, en cache ou par TWINT au **079 301 37 81**.

IBAN: CH72 0900 0000 1419 7173 6

**QR Code Namaste Gumda** 



Dans tous les cas de figure, n'oubliez pas d'inscrire votre nom et la raison de votre versement (don ou cotisation 2023).

Si vous ne disposez d'aucune possibilité informatique, nous vous ferons volontiers parvenir un bulletin de versement imprimé à votre nom. Dans ce cas, merci de nous préciser votre nom, votre adresse, le montant que vous souhaitez verser et la raison de votre versement (don ou cotisations 2023).

N'hésitez pas à nous contacter si vous avez des questions concernant cet aspect financier.

#### Conclusion

Votre soutien reste indispensable pour notre association, car sans vous rien ne serait possible et nous vous en sommes infiniment reconnaissants. Nous espérons pouvoir, cette année encore, compter sur votre présence et votre soutien.

Le comité de l'association vous en remercie et se réjouit d'ores et déjà de vous rencontrer lors d'une prochaine occasion.

